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临临淄淄77000000万万改改造造学学校校土土操操场场
34所学校35片运动场将铺设塑胶或升级改造，2015年前完工

本报9月23日讯（本报记者
谭文佳 通讯员 宋以生）

记者从临淄区教育部门获悉，该
区34所学校35片运动场地将铺设
塑胶或进行升级改造，到 2 0 1 5年
底，临淄区所有中小学运动场地
全部实现塑胶化，告别“土操场”，
计划1到2年全部完工。

据临淄区教育局工作人员介

绍，“土操场”下雨泥泞，刮风时尘
土飞扬会影响学生上课，从今年
开始，临淄区 3 4所学校 3 5片运动
场地将铺设塑胶或进行升级改
造，到2015年底，全区所有中小学
运动场地全部实现塑胶化，告别

“土操场”。
据介绍，中小学运动场地改

造参照《中华人民共和国塑胶跑

道标准》进行。要委托专业机构设
计施工方案，并报教育局审核备
案后组织实施。同时旱厕改造工
程从2013年开始，对全区7处学校8

个旱厕进行重建；1 4处学校 1 5个
厕所进行升级改造，到2014年底，
贯彻“安全、实用、经济、美观”的
原则，全区中小学旱厕全部改造
为水冲式厕所。

据了解，为此，临淄区政府
成立由分管副区长任组长，区发
改局、教育局、财政局、审计局、
监 察 局 、环 保 局 、体 育 局 、国 土
局、住建局等相关部门负责同志
为成员的中小学运动场地和旱
厕改造工程领导小组，全面负责
全区中小学运动场地和旱厕改
造建设工程的统筹协调和组织

推进工作。
据介绍，临淄区运动场地和

旱厕改造工程资金实行分级负
担，以区、镇 (街道 )投入为主的机
制。区属中小学改造资金全部由
区财政负担。区政府对镇(街道)中
小学运动场地和旱厕实行以奖代
补政策，考核发放。两项工程预算
总投入7000万元。

成交量不及去年一半

23日上午10点，记着来到位
于张店共青团路钻石商务大厦
附近一回收礼品店，店前门可
罗雀，店主正在看电视。店内商
家表示，今年烟酒回收价格直
线下降，呈现跳水趋势。

记者之后咨询商家九五
至尊香烟的回收价格，店主
说：“一两条的话，600元一条，
如果有七八条这么多，价格可
以适当提高。这烟去年可以卖
到700元，一年的功夫就降了
100元。”

之后记者咨询了其他几
家礼品回收公司高档烟酒的
价格，一位商家竟“劝”记者白
酒不要着急出手。“没办法，飞

天茅台今年跌的太厉害了，一
瓶降了好几百元。”这位商家
说。

谈到今年的回收量，商家
张先生无奈地说，跟去年相
比，销售量没有去年的一半。

“去年这个时候，一天至少成
交五六单生意，今天一单都没
有做成。”张先生坦言到：“今
年的高档烟酒回收量少得可
怜，购物卡的回收量不足去年
的一半。”

记者之后咨询一商家，问
可否回收高档礼品包装，这位
商家很干脆地说，茅台酒15年
以上的礼盒可以考虑，其他的
不回收。

367盏LED节能灯亮相世纪路

本报9月23日讯 (记者 王亚男 通讯员 董晨 )

自9月23日起，淄博供电公司路灯处工作人员对张店区
世纪路 (昌国路至兰雁大道路段 )367基路灯灯头进行节
能更换。

据了解，此次更换的LED节能灯头显色性好，发光
率高，能够极大提高视觉效能。因世纪路路灯运行时间
久，故障率大，能耗高，根据国家绿色环保照明标准和
年度工程计划，淄博供电公司路灯处组织人员车辆，预
计一周内完成世纪路367基路灯灯头更换工作。

供电公司路灯处工作人员介绍说，施工过程中，路
灯高空作业车摆放在世纪路非机动车道内，同时设置
安全警示桩、防护围栏，路灯处工作人员提醒过往行人
和车辆注意避让，确保安全。

节俭风吹散送礼潮，节后礼品回收冷场

部部分分礼礼品品回回收收店店主主转转行行了了

中秋节晚上8点钟，刚从周村打
工赶回老家的沂源县西里镇茂子峪
村过中秋节的武兴山，在母亲家中
吃过晚饭后，回到家中才发现家里
停电了。

老武心想，自己半年多不在家
了，还不一定那段线路出了故障。再
说这么晚了，就别打扰电工师傅了，
电工也想在家安安稳稳过个月圆夜
啊。可是一起回家的儿子哪里过过
没电的日子，哭着嚷着要看中秋晚
会，老武被逼得没办法，就试着拨通
了国网沂源金星供电所的值班电
话，说明情况后，没想到值班人员一
席话，让老武心里热乎乎的。

值班人员告诉他：“几天前您村
刚刚更换了智能表，由于您不在家
中，您家中的线路存在漏电故障，表
箱内三级保护器动作，无法送电。请
您不要着急，我们马上派人去帮您
排除故障。”

也就一袋烟的功夫，距离茂子
峪村8公里路的台区负责人杨清国
与供电值班人员刘元才就急匆匆赶
到了老武家。经过细心检查，原来是
老武家厕所内线路老化漏电造成保
护器动作。迅速处理后，不到8点20

分，武兴山家中就恢复了供电。
“中秋灯不亮，我们心不宁！让

家家户户亮亮堂堂，是我们的责
任。”刘元才轻描淡写地说道。

(徐君 赵文锦 何秀坤)

19日，中秋节当天一大早，沂源
县大张庄镇南旋风村的返乡民工李
德发就来到了国网沂源张庄供电
所，见到正在值班的所长徐雷，一把
握住徐雷的手，连连道谢：“你们的
供电服务太好了，俺特意来表示感
谢！”

原来李德发一家春节过后就外
出打工了，中秋节单位放假，一家人
头一天刚刚返乡回家。回到家里已
是下午7点钟了，由于长时间乘车，
没顾上吃饭的一家人又饥又渴，孩
子更是饿得直哭，拿出电磁炉来做
饭，可一开没有电，李德发赶忙拨通
了供电服务电话，不到10分钟，供电
服务人员就来到了现场。

经过检查发现，停电原因为下
户线断线。抢修人员用照明灯照着
对下户线进行了更换处理。经过1个
半小时的紧张抢修，恢复了正常供
电，家里的电灯亮了，电磁炉炒出了
香喷喷的菜肴，李德发端上新鲜可
口的饭菜，诚心诚意挽留抢修人员
吃了饭再走，可怎么也没能把施工
人员留住。这不，一大早，李德发就
来所里表达谢意来了。

整个中秋放假期间，张庄供电
所先后受理故障报修16次，全部在
第一时间里给予了处理恢复了正常
的供电，用李德发的话说：中秋月
圆，供电送暖。

(徐君 赵文锦 李强)

国网沂源县供电公司

情暖返乡过节民工

今年礼品回收店生意惨淡。 本报记者 姜文洁 摄

本报记者 张汝树 见习记者 罗旭君

回收礼品行业有淡季旺
季，“一般中秋、春节等节日前
后是我们的旺季，忙活过这一
阵，淡季歇着或者做点别的都
可以。今年不行了，旺季的买卖
都这么惨淡。”回收礼品商家郭
先生说。

礼品回收旺季生意惨淡，
这与政府大力倡导节俭之风、
严格控制“三公消费”有很大关
系。郭先生说：“现在送礼都是
节俭至上，走‘平民化’路线，送
名烟名酒的少了，我们回收的
量自然就少。所以，往年只收高

端礼品的商家现在变成‘什么
都收’。”

“虽说中央整治腐败之风
好，身为老百姓我们非常支持，
但作为一个买卖人，这措施对
我们这行来说是不小的打击。”
商家王先生说，这一行的市场
前景令人担忧，很多商家已经
开始兼职，有的甚至转行做别
的。“我做这一行七八年了，现
在已经将它转为副业，买卖好
一个月赚几千元，买卖不好赚
几百元，再将它作为主业，我就
连房租都交不起了。”

再当主业做，房租都交不起了

中秋家中灯不亮

供电公司急排故障

往年中秋后，各种礼品回收进入“黄金季”。23日，记者调查获悉，往年这一最赚钱的买卖如今已经大不如前，高档烟
酒、购物卡等礼品回收价格已经降至冰点，面对惨淡的市场很多商家已经兼职甚至转行。

供电公司路灯处工作人员在更换节能灯头。
本报记者 王亚男 摄
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